

小金井第一小学校校舎改築等基本設計に関する保護者説明会での
ご意見・ご質問及び回答（要旨）

日 時：令和6年2月16日（金）午後7時から 第一小学校ミーティングルーム（出席者：14名）
令和6年2月17日（土）午前10時30分から 第一小学校ミーティングルーム（出席者：29名）

配布資料：次第

小金井第一小学校校舎改築等基本設計（概要版）

説明内容：校舎改築等基本設計の概要について

補足説明（今後の説明会について、埋蔵文化財の調査について）

< ご意見・ご質問及び回答（要旨） >

番号	ご意見・ご質問	回答
1	既存校舎に現在ある諸室のうち、新校舎では無くなるもの、または縮小となるものはあるのか。	無くなる室、縮小となる室はありません。
2	新校舎の北側に校庭が配置されるようになるため、冬場は校庭に日が当たらず、寒いのではないか。	冬場は校庭に日影が生じることとなりますので、今後、校庭の表層の仕様を選択するにあたっては、排水性がよく、凍結しづらいものを採用するなど、北側校庭に配慮した計画としていきます。
3	新校舎の配置計画として、校庭の日の当たり方や温度については考慮しなかったのか。	新校舎の配置計画については、基本計画の段階で敷地の北側、南側、東側に配置する3つの案を比較検討し、最も広い校庭が整備でき、工期も最も短く、引越しの回数も少ない敷地南側に配置する案を児童の負担軽減も考慮し、採用することとしました。
4	整備される校庭の環境より、工期を優先したということか。	確保できる校庭面積と児童の負担軽減等の面から総合的に判断して、現在の配置計画としました。
5	校庭のトラックは、基本計画では150mとしていたが、今回の基本設計で120mに変更したのか。	120mトラックに変更しました。
6	新校舎の壁を乾式壁とする計画だが、振動に弱いのではないか。	鉄筋コンクリート造の壁と比較すると振動に対して性能は劣るかもしれないが、将来の学級数の変動や、学習形態の変化に対応できるよう、間仕切り壁の位置を変更しやすい乾式壁としています。
7	工事期間中、体育授業はどこで行うのか。	工事期間中は校庭が利用できないことから、体育授業は体育館で実施することとなりますが、児童の屋外活動の場をできるだけ確保できるよう、既存校舎の屋上利用について

		<p>学校と相談しているところです。</p> <p>また、児童が運動できる場を確保するため、校外の施設の利用についても検討しており、複数の施設の管理者に相談をさせていただいているところですが、現時点では借りることは難しい状況です。</p>
8	<p>校舎の建替え工事期間中は、校庭を使えないうえ、新庁舎建設予定地の暫定広場も新庁舎建設のためなくなる。第一小学校の周辺は児童館もないので、こどもの遊び場がなくなってしまう。こどもの遊び場の代替えの場所の確保などの対策をとってもらいたい。</p>	<p>校庭や広場の代替え地を設ける予定はありませんが、今後可能な対策を検討していきます。</p>
9	<p>工事期間中、児童が屋外で遊べなくなることに配慮をしてほしい。例えば、中学校のグラウンドを使用できるようにするなど、屋外で遊ぶ機会を確保できるようにしてほしい。</p>	<p>工事期間中の児童の屋外活動の場については、学校に相談しながら現在検討しているところです。</p>
10	<p>学校の工事と同時期に、新庁舎建設も始まり、暫定広場がなくなる。子供たちが体を動かせる場所が少なくなる。工事時期の調整はできないのか。</p>	<p>学校改築と新庁舎建設ともに計画をもって進めているところですので、ご理解のほどお願いします。</p>
11	<p>工事期間中、校庭の代わりとなる子供たちの遊びの場は検討していないのか。</p>	<p>校庭の代わりとなる遊び場を設ける予定はありませんが、今後可能な対策を検討していきます。</p>
12	<p>校庭は学校の授業だけでなく、クラブ活動にも使われている。工事により長期間、校庭が使えないことに対して具体的な対策を考えてほしい。</p>	<p>児童が屋外で活動できる場については、引き続き検討していきます。</p> <p>校庭開放については、市内で使用頻度の低いグラウンド施設もなく、市が校庭の代わりの場所を用意することは難しい状況です。</p>
13	<p>工事期間中、放課後の校庭開放を別の場所で行えるようにすることや、既存校舎の屋上を放課後に利用できるようにすることは考えているのか。</p>	<p>放課後の校庭開放を別の場所で行うことについては、近隣で利用できる運動施設がない状況です。</p> <p>また、既存校舎の屋上は、教職員が安全を確認しながら授業で使用することは可能と考えていますが、放課後の遊び場として利用することは安全面から難しいと考えています。</p>
14	<p>工事期間中、体育館の地域開放は行えるのか。</p>	<p>体育館の改修工事中は、アリーナが使用できない期間や使用が一部制限される期間が一時的にでてきますが、その他の期間は現在と同様、地域に開放できる予定です。</p>
15	<p>体育館の改修予定時期が令和7年10月から令和8年3月までとなっているが、令和8</p>	<p>検討させていただきます。</p>

	年3月の卒業式をきれいな体育館で催せるよう、当該改修工事については令和7年の夏休みに前倒しして行うことはできないのか。	
16	体育館改修を行っている期間、体育館は利用できるのか。	体育館の照明を改修する時は、短期間使用できなくなります。その他の期間は使用できる予定です。
17	第一小学校の工事と同時期に新庁舎の建設も行われるため、工事車両があちらこちらで出入りするようになると思うが、児童の安全はどのように確保していくのか。	新庁舎等建設の担当部署とも連携して、児童の安全確保に努めていきます。
18	既存校舎の解体工事について、防音パネルや防音シートを設けることで騒音等に配慮していくとしているが、授業が行われている時間帯も騒音が伴う工事を行うのか。授業によっては、騒音の影響を大分受けてしまうのではないのか。	授業が行われる時間帯も解体工事を行います。 工事施工者には作業をできるだけ慎重に行うよう指導していきます。
19	令和7～9年度の運動会や入学式、卒業式はどこで行うのか。	運動会については、令和7年度は5月に現在の校庭で開催できるよう学校と調整しているところです。また、令和8年度及び令和9年度は第二中学校の校庭での開催を予定しています。 入学式、卒業式は、令和7～9年度についても既存体育館で開催できる予定です。
20	工事期間中、プールは安全に利用できるのか。水質調査は行うのか。	プールは工事期間中も使用する予定です。 安全面については、通常、プールの使用開始前には水の入れ替えや清掃、点検を行い、プール授業の実施前にも点検を行っています。また、ろ過機も使用しており、工事期間中もプールを安全に使用できると考えています。
21	校舎建替えに伴い撤去予定である既存のジャブ池に生息しているカエル等の生き物はどうなるのか。	新しく整備する池に生き物をできるだけ移せるよう、学校と調整していきます。
22	児童には今回の計画をどのように説明していくのか。	令和6年度以降となるが、児童には改築計画を説明する場を設け、児童の意見や提案を伺う機会を得たいと考えています。
23	新校舎を完成する令和8年度までは必要となる普通教室数を既存校舎で確保できるということによるのか。	令和8年度までは既存校舎で必要となる教室を確保できます。